

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar su beneplácito y reconocimiento para con la Escuela Técnica "Roberto Rocca", del Grupo Techint, con sede en la localidad de Campana, Provincia de Buenos Aires, por ser seleccionada como una de las cincuenta finalistas en competir por el premio *World's Best School Prize 2023*, iniciativa que reconoce a las instituciones de enseñanzas más destacadas a nivel mundial

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto tiene por principal fundamento expresar el beneplácito y reconocimiento por parte de esta Honorable Cámara de Diputados para con la Escuela Técnica Roberto Rocca, un proyecto educativo de Tenaris y del Grupo Techint, con sede en la localidad de Campana, Provincia de Buenos Aires, por ser seleccionada como una de las cincuenta finalistas en competir por el premio *World's Best School Prize 2023*, iniciativa que reconoce a las instituciones de enseñanzas más destacadas a nivel mundial.

La Escuela Técnica "Roberto Rocca"ⁱ, ha sido seleccionada por el innovador proceso de transformación integral de sus espacios físicos y los procesos de aprendizaje.

Fundada el 10 de junio de 2013, causa sensación al rediseñar sus espacios y procesos de aprendizaje para preparar mejor a los estudiantes para los desafíos de la Cuarta Revolución Industrial. Como resultado de su enfoque innovador, los estudiantes obtienen un promedio de hasta un 44 % más alto en matemáticas que los estudiantes de las escuelas competidoras, y hasta un 37 % más alto en comprensión de lectura. De sus 212 egresados, cerca del 90% estudia una carrera universitaria.

El plan de estudios innovador de la Escuela Técnica Roberto Rocca, el rediseño del espacio de aprendizaje y el proceso de enseñanza experiencial centrado en el estudiante se basan en el entendimiento de que el enfoque tradicional de la enseñanza no funciona para todos. En colaboración con Rosan Bosch Studio, el rediseño físico se inspiró en el High Tech-High School de California y los colegios de Barcelona, situando al alumno en el centro del proceso de aprendizaje y potenciando su autonomía.

El colegio implementa el Aprendizaje Basado en Proyectos (ABP) como principal metodología para que los alumnos trabajen y aprendan. También creó nuevas formas de enseñanza que reúnen diferentes temas basados en problemas, preguntas y situaciones de la vida real. Este enfoque de materias integradas ayuda a los estudiantes a aprender de una manera más conectada.

La Escuela Técnica Roberto Rocca entiende que cada estudiante es único y tiene diferentes necesidades, intereses y habilidades. Los estudiantes y el personal trabajan juntos para diseñar propuestas y planes que tengan en cuenta estas diferencias y creen soluciones específicas para cada estudiante. Esto ayuda a los estudiantes a crecer y desarrollarse de una manera efectiva, solidaria y más comprometida.

Además, la Escuela, cree en promover la igualdad de oportunidades, por lo que ofrece un sistema de becas que garantiza el ingreso a la institución a través del esfuerzo, la dedicación, el compromiso y el mérito, independientemente de la situación socioeconómica de la familia. Al garantizar que todos los estudiantes tengan acceso a una educación de alta calidad, independientemente de su origen, la escuela está creando una sociedad más equitativa.

La Escuela forma parte de la Red de Escuelas Técnicas Roberto Rocca, fundada por el Grupo Techint con el objetivo de desarrollar una educación de calidad, especialmente técnica, en las comunidades donde tiene presencia con sus centros industriales.

Esta importante Institución bonaerense fue seleccionada en un listado que contiene a las mejores escuelas del mundo, compitiendo actualmente por uno de los cinco "*World's Best School Prize 2023*", premio que reconoce con 50.000 dólares a las mejores instituciones del mundo en cinco categorías diferentes, entre ellas, colaboración con la comunidad, acción ambiental, innovación, superación de la adversidad y promoción de vidas saludables.

En septiembre de este año se anunciará una lista de finalistas reducida a 15 aspirantes, tres por categoría, y finalmente en octubre se publicarán las cinco escuelas ganadoras, que serán elegidas por un jurado compuesto por destacados líderes de todo el mundo, incluidos académicos, educadores, ONG, emprendedores sociales, gobiernos, sociedad civil y el sector privado. El premio total de 250.000 dólares se compartirá equitativamente, por lo que cada establecimiento recibirá cada uno un premio de 50.000 dólares.

“Luego de repensar la organización escolar, hubo un cambio de paradigma muy grande, no solo de los estudiantes, sino también de los docentes, empezando a trabajar de forma más colaborativa, en la integración de materias y la identificación de ejes transversales. Estamos dando pequeños pasos hacia la escuela del futuro, una que invite a los estudiantes a ser protagonistas de ese proceso”, afirmó Ludovico Grillo, director de la Escuela Técnica Roberto Rocca de Campana.

Erika Bienek, directora de Relaciones con la Comunidad del Grupo Techint, agregó: “El ABP propone una enseñanza muy distinta y el edificio seguía siendo tradicional. Entonces sacamos el concepto de aula para pensar en momentos de aprendizaje, de introspección, de colaboración, de comunicación. Eso genera que el chico sea atravesado por los conocimientos en forma de red y no de forma aislada”.

Si la Escuela ganara el Premio a la Mejor Escuela del Mundo por la Innovación, lo destinaría a promover la igualdad de oportunidades para una educación técnica de calidad, difundiendo el éxito de su modelo educativo y brindando capacitación y apoyo continuo a las instituciones educativas y a los profesionales de la región. También abriría sus instalaciones como centro de formación en tecnologías de punta, para potenciar sus programas de formación para alumnos de otras escuelas técnicas secundarias de la zona.

Es por estos motivos, y por la importancia que la institución representa para toda la comunidad educativa de la Provincia de Buenos Aires y la región, que, solicito a los/as Señores/as Diputados/as que nos acompañen con su voto positivo en la presente iniciativa.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL

<https://t4.education/prizes/worlds-best-school-prizes/best-schools/innovation/escuela-t%C3%A9cnica-roberto-rocca>